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VERBALE n. 2 - COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO DI SAPIENZA 

UNIVERSITA’ DI ROMA 13 febbraio 2024 - ore 14,30. 

 

Il giorno 13 febbraio 2024, alle ore 14,30 si è riunito il Collegio dei Direttori di Dipartimento in 

modalità mista – in presenza nell’aula Organi collegiali e tramite collegamento alla piattaforma 

“Google MEET” per l’esame e la discussione dei seguenti argomenti iscritti all’ordine del 

giorno: 

 
1. Comunicazioni. 

2. Aggiornamento cronoprogramma VQR 2024. Intervento del prof. Fabio Sciarrino. 

3. Aggiornamento sull’avvio della digitalizzazione dei contratti pubblici. Intervento della 

dott.ssa Monica Facchiano. 

4. Varie, eventuali e sopraggiunte. 

 

Sono presenti nella Sala Organi Collegiali i professori componenti il Collegio:  

Macro-area A: Giovanni Andreozzi, Luciano Galantini, Roberto Li Voti, Marco Oliverio,  

Shahram Rahatlou, Laura Sadori, Daniela Secci.     

 

Macro-area B: Fabio Altieri, Antonio Angeloni, Antonella Calogero, Anna Maria Giannini, 

Fiorenzo Laghi, Marella Maroder, Claudio Mastroianni, Paolo Onori, Eleonora Palma, Anna 

Maria Speranza, Maurizio Taurino. 

 

Macro-area C: Bruno Annibale, Marcello Arca, Carlo Catalano, Giovanni Fabbrini, Enrico Fiori, 

Fabio Midulla, Fabio Miraldi, Umberto Romeo, Massimo Rossi. 

 

Macro-area D: Alessandra Capuano, Tiziana Catarci, Paolo De Filippis, Daniela Esposito, 
Giovanna Jona Lasinio, Massimo Panella, Massimo Pompili, Sebastiano Rampello, Fabrizio 
Tucci.  

Macro-area E:  Franco D’Agostino Piergiorgio Donatelli, Gaetano Lettieri, Marco Mancini, 

Giorgio Piras. 

Macro-area F: Luisa Avitabile, Emma Galli, Maria Cristina Marchetti, Alberto Marinelli, Paola 

Paoloni, Alberto Pastore, Filippo Reganati, Donatella Strangio.  

Sono presenti in collegamento telematico i professori componenti il Collegio:  

Macro-area B: Isabella Birindelli 
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Macro-area C: Alessandro Lambiase, Marco Salvetti. 

Macro-area D: Enrico Tronci. 

Macro-area E:  Camilla Miglio. 

 

Sono assenti giustificati i professori: 

Macro-area D: Antonio Carcaterra, Francesco Napolitano. 

Macro-area F: Michele Raitano 

 

E’ presente il prof. Francesco Nucci in sostituzione del prof. Michele Raitano    

Presiede la riunione la Presidente prof.ssa Anna Maria Giannini, svolge funzioni di Segretario 

la sig.ra Grazia D’Esposito, responsabile della Segreteria del Collegio dei direttori di 

dipartimento. 

La Presidente, constatata l’esistenza del numero legale, dichiara la riunione validamente 

costituita ed apre la seduta.  

La seduta inizia alle 14,40. 

1. Comunicazioni 

La Presidente informa che Sapienza è tra le prime 100 università migliori del mondo secondo 

la classifica 2023 World Reputation Ranking pubblicata dall'agenzia Times Higher Education 

(THE). La classifica 2023, pubblicata dall'agenzia Times Higher Education (THE), colloca 

Sapienza nella fascia fra i posti 91 e il centesimo, registrando l'avanzamento dell'Ateneo di 

una fascia rispetto allo scorso anno. 

La Presidente riferisce che il Senato accademico nella seduta del 6 febbraio 2024 in merito 

alla ripartizione degli assegni di ricerca 2024, ha deliberato di dare mandato alla Rettrice di 

procedere con proprio decreto,  

• di attribuire le risorse per il finanziamento degli assegni di ricerca di interesse 

istituzionale, previa verifica della sussistenza delle esigenze di carattere istituzionale 

relative alla realizzazione di nuovi progetti di ricerca o al completamento dei progetti di 

ricerca precedentemente avviati, che ne giustifichino l’attivazione o il rinnovo; 

• di stabilire che i Dipartimenti debbano provvedere all’emanazione dei bandi per il 

conferimento dei nuovi assegni di ricerca loro attribuiti entro 6 febbraio 2024; 

• di stabilire che i Dipartimenti debbano provvedere all’emanazione dei bandi per il 

conferimento dei nuovi assegni di ricerca loro attribuiti entro il 31.07.2024, e che, in 

caso contrario, le risorse assegnate saranno recuperate al bilancio universitario. 
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La Presidente riferisce, circa la nota inviata ai Direttori di Dipartimento, di alcuni elementi 

riguardo la programmazione emersi nel corso della riunione di Giunta e invita il prof. Marco 

Mancini a fornire chiarimenti in merito.  

 

2. Aggiornamento cronoprogramma VQR 2024. Intervento del prof. Fabio Sciarrino, 

prorettore alle strategie competitive per la ricerca internazionale 

La Presidente invita il prof. Fabio Sciarrino, a fornire aggiornamenti in merito al 
cronoprogramma VQR 2024. 
 

Il prof. Fabio Sciarrino Informa che in vista della VQR 2020-2024, con il supporto del Settore 
Catalogo prodotti della ricerca e valutazione, è stato predisposto un cronoprogramma VQR 
2024 per la preparazione al conferimento dei prodotti. Obiettivo del cronoprogramma è chiarire 
la tempistica delle diverse fasi, i diversi ruoli svolti dalla componente accademica. ed i 
contributi richiesti. E' fondamentale la partecipazione attiva di tutta la comunità accademica in 
questa fase preparatoria. 
 
Per la selezione e la valutazione dei prodotti da conferire per la VQR (periodo di riferimento 
2020 – 2024) verrà utilizzato il software Criterium promosso dalla CRUI. Obiettivo del software 
Criterium è supportare l’Ateneo nell’assegnazione dei prodotti sia per le aree bibliometriche 
che per le aree non-bibliometriche. 
 
In particolare, in vista della prossima tornata di autovalutazione VQR 2020-2024 su Criterium, 
che dovrebbe avviarsi tra fine febbraio e inizio marzo, si sono illustrate le varie fasi in cui sarà 
suddivisa l'attività dei diversi attori coinvolti e che contengono alcune indicazioni operative per 
i soggetti valutati, i referenti e i direttori di dipartimento. Come prima fase, è fondamentale che 
tutto il personale di ricerca che parteciperà alla VQR, aggiorni la propria produzione scientifica 
in IRIS, con riferimento agli anni di interesse per l'esercizio di valutazione, 2020-2024. Dopo 
questa fase tutti i docenti dovranno fornire le loro indicazioni attraverso la piattaforma 
Criterium. 
 

Intervengono i proff.: Fabbrini, Capuano  

  

3. Aggiornamento sull’avvio della digitalizzazione dei contratti pubblici. Intervento 

della dott.ssa Monica Facchiano, direttrice area appalti e approvvigionamenti.   

La Presidente invita la dott.ssa Monica Facchiano, a fornire aggiornamenti sull’avvio della 

digitalizzazione dei contratti pubblici. 

La dott.ssa Facchiano dopo aver ringraziato i presenti, comunica di voler dare qualche 

delucidazione e aggiornamenti sulle modalità con le quali Sapienza sta affrontando le 
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numerose problematiche che si sono presentate con l’entrata in vigore dal 1° gennaio 2024 

del codice dei contratti pubblici – titolo digitalizzazione.   

Informa che la digitalizzazione è una misura di semplificazione di tutto il ciclo di vita dei contratti 

pubblici che consente attraverso  l’interoperabilità delle banche dati che le stazioni appaltanti 

di amministrazioni concedenti utilizzavano per comunicare con diversi soggetti pubblici; 

ANAC, Agenzia delle entrate, INPS, Ministero delle infrastrutture e trasporti, per porre in 

essere tutta una serie di attività  e quindi di adempimenti previsti dal codice dei contratti. 

Afferma che la semplificazione a cui  porterà l’interoperabilità delle banche dati significa 

snellire le procedure e quindi accellerare  i tempi per l’aggiudicazione e soprattutto per i 

controlli sull’aggiudicatario. In questa prima fase, purtroppo, si sono verificati dei ritardi dovuti   

all’adeguamento di tutto il sistema.  

Chiarisce che le problematiche che sono state segnalate dai Rad di dipartimento sono le 

stesse a segnalate a livello nazionale. Sono state determinate da qualche problematica di 

carattere tecnico, che ha riguardato la certificazione delle piattaforme.  

Comunica che Sapienza è una stazione appaltante qualificata che può svolgere in autonomia 

tutte le procedure di affidamento di lavori, forniture e servizi senza limiti di importo. La 

qualificazione è stata ottenuta attraverso la dimostrazione di una serie di requisiti di 

professionalità, che riguardano sia il personale che gestisce le procedure, il sistema di 

formazione, il contenzioso e quindi l’esito del contenzioso e anche attraverso la disponibilità 

di piattaforme certificate. Sapienza ha acquisito la disponibilità attraverso il Cineca di una 

piattaforma telematica (U-Buy). Le problematiche di tipo tecnico informatico che sono state 

riscontrate riguardano principalmente l’adeguamento e l’utilizzo delle piattaforme.  

Sottolinea il notevole vantaggio del fascicolo dell’operatore economico che offre un repository 

dove sono collezionati i documenti utili per la comprova dei requisiti di partecipazione alle 

procedure per l’affidamenteo di contratti pubblici da parte dell’operatore.  

Ammette  che nella fase iniziale, non è stata immediata l’acquisizione del CIG, poiché le 

banche dati tendevano a rallentare e a bloccarsi, ma attualmente  il problema è stato 

totalmente risolto. Ciò è  stato assicurato l’ANAC, ed è stato verificato anche su MePa e con i 

rappresentanti dei RAD. Al momento la richiesta CIG non dà alcun problema.  

Comunica che tra le criticità segnalate, quella che ha creato maggiori difficoltà è stata la 

criticità SPID, ma oggi è possibile per l’operatore che istruisce la procedura di gara profilare 

diversi utenti associando a ciascun utente l’attività che deve avere su quella procedura di gara.  

Informa che, solo ed eslusivamente e relativamente ad alcune funzioni del fascicolo virtuale 

dell’operatore economico è possibile accedere con uno SPID di livello 3, con un livello di 

sicurezza ulteriore.   
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Conclude affermando che le criticità legate al CIG sono state tutte risolte, le criticità legate ad 

eventuali deleghe non hanno più ragione di esistere perché adesso è possibile profilare più 

utenti relativamente a ciascuna procedura di gara, per lo SPID di livello professionale 

l’amministrazione con una procedura  d’urgenza provvederà all’acquisto.  

Suggerisce di consultare il sito dell’ANAC che pubblica continuamente aggiornamenti nella 

sezione  “Fac digitalizzazione”. 

Intervengono i proff.: Birindelli, Catarci, Oliverio, Andreozzi, Miglio, Giannini.  

Interviene la dott.ssa Murdocca  

La dott.ssa Facchiano risponde a tutti gli interventi e informa di essere disponibile per ulteriori 

chiarimenti.  

Il prof. Paolo Onori, direttore del dipartimento di Scienze anatomiche, istologiche, 

medico-legali e dell’apparato locomotore segnala che  il Ministero ha approvato un centro 

per la donazione del corpo per ricerca e didattica. La legge prevede che il dipartimento paghi 

le spese dell’inumazione o di altra modalità a seguito della donazione del corpo. Questo 

avviene, per quanto riguarda Sapienza, attraverso l’Ama. L’Ama chiede il pagamento tramite 

Pago PA. Ma sembra che il dipartimento non possa utilizzare questo strumento. Chiede come 

risolvere tale problema. 

La dott.ssa Facchiano, afferma di non occuparsi della contabilità, ma che si confronterà con 

la Direttrice generale per trovare una soluzione. 

 

4. Varie, eventuali e sopraggiunte. 

Essendo esaurito l’esame dell’argomento iscritto all’ordine del giorno, la Presidente ringrazia 

i convenuti e dichiara chiusa la seduta alle ore  

Della seduta odierna è redatto il presente verbale che consta di n. 5  pagine progressivamente 

numerate e n. 26  allegati, per complessive n. 31 pagine  

Il presente verbale è stato approvato nella seduta del 19.3.2024. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

IL SEGRETARIO               LA  PRESIDENTE 

 

  


